
Il dichiarante è nord che apre di 2♥ allertato dal compagno che mi spiega , richiesto da me,     4 ♥ e 

4♠ con 11/12 punti . Io dichiaro 2nt che per accordi con la mia compagna indica mano con l'apertura 

di 1 SA con fermo in entrambi i colori . Mi ritrovo a giocare 3SA che , con attacco di 2♦ mi penaliz-

za, e vado 3SA - 4 . Appena mi accorgo della distribuzione delle picche chiamo l'arbitro  e mi dice 
dopo 10 minuti che conferma il risultato perchè l'avversario gli ha dichiarato che aveva messo una 
fiori nelle pcche e non poteva essere considerata una psichica . Noi siamo state penalizzate perchè la 

sala ha giocato 4♠ ,qualcuno è andato anche 1 down ma mai 4 ! Dopo tutto ciò comunque mi è di-

spiaciuto che nessuno dei due avversari si sia scusato con noi  ! Volevo chiedere a lei se la decisione 
presa era corretta .  

  ♠ 632 
  ♥ A1092 
  ♦ K93 
  ♣ A104 
    
 ♠ KJ1087   ♠ AQ4 
 ♥ Q53   ♥ KJ6 
 ♦ 6   ♦ Q105 
 ♣ Q765  ♣ KJ82 
   

  ♠ 95 
  ♥ 876 
  ♦ AJ8742 
  ♣ 93 
Grazie Alessandra Cattani 

Cara Alessandra, 
 
da quello che leggo, ovvero nelle more di eventuali,  ulteriori contributi da parte dei terzi interessati, 
sembra che l'arbitro abbia commesso un errore, e questo perchè ha deliberato sulla base della fatti-
specie di reato sbagliata. 
 
Relativamente, infatti, sia alla normativa sulle psichiche, che, più in generale, a quanto disposto 
dall'Articolo 40 in merito alla piena liceità dello sbagliarsi a dichiarare, la decisione sarebbe stata cor-
retta. 
 
Tuttavia, questo caso rappresenta invece quello della deviazione dai canoni previsti nell'ambito di 
un'apertura forte e/o convenzionale, circostanza nella quale la volontarietà o meno dell'errore non 
rileva, configurandosi invece sempre e comunque un illecito (tranne che negli eventi di prima catego-
ria. 
 
I puneggi disponibili per l'arbitro erano abbastanza vari, e dunque credo che quello arbitrale artificiale 
di 60%40% fosse appropriato. 
 
Cordiali Saluti, 
Maurizio Di Sacco 

1 L’Esperto Risponde  


